



Haute-Garonne



Monsieur le directeur académique,

Mesdames et messieurs les membres du CDEN,

En préambule de notre déclaration, nous souhaitons rendre hommage à Caroline Grandjean qui s'est donné la mort lundi 1er septembre, jour de la rentrée scolaire. Cette directrice d'école était harcelée par un corbeau dans son village du Cantal, où elle vivait avec sa femme. Nos pensées vont à ses proches et à ses collègues. Nous ne le rappellerons jamais assez : l'homophobie est un danger pour les élèves mais aussi pour les personnels. L'homophobie tue !

Deux semaines après la rentrée scolaire, les difficultés que traverse la Haute-Garonne continuent à illustrer le manque de moyens structurels de notre département. De nombreux·ses enseignant·es et parents nous interpellent déjà pour décrire des situations ingérables : les classes sont surchargées, certaines n'ont pas d'enseignant·e chaque jour de la semaine puisque le non-remplement est déjà un souci et que tous les compléments de service ne sont pas pourvus, les élèves notifié·es n'ont pas tous les personnels AESH présents à leurs côtés. Une nouvelle rentrée dans ces conditions est inacceptable ! Depuis plusieurs années, nous le disons de façon unanime, l'École dans la Haute-Garonne est en piteux état.

Cette situation est le fait d'une dotation insuffisante pour notre académie avec une dotation négative. Pourtant notre département présente une baisse démographique qui aurait dû et pu être un levier pour baisser les effectifs et donc améliorer les conditions d'apprentissage de nos élèves et les conditions de travail de l'ensemble des personnels. Il est de votre responsabilité de faire remonter au ministère le besoin urgent de postes supplémentaires pour notre département.

En maintenant votre projet de fermer des classes à la rentrée contrairement à vos prédécesseur·sseuses, vous faites le choix délibéré de mettre en difficulté, élèves et enseignant·es et toutes les communautés éducatives en bouleversant l'organisation de ces écoles dès le mois de septembre. Les non-ouvertures dans les classes qui dépassent les seuils sont tout aussi terribles que les fermetures.

Le CDEN peut se prononcer en faveur des personnels, des enfants et de leurs parents qui ne comprennent pas et seront meurtris par vos choix. À vous de saisir l'occasion pour montrer à toute la communauté éducative que vous les respectez et que vous entendez leurs demandes de ne pas empirer les conditions d'apprentissage des élèves et les conditions de travail des enseignant·es.

Pour toutes ces raisons, nos organisations FCPE 31, PEEP 31, FSU 31, Unsa-éducation 31, FNEC-FP-FO 31, CGT Education 31 ne siégeront pas à ce CDEN afin de dénoncer ce projet de carte scolaire qui tourne le dos aux enjeux et aux besoins réels du service public d'éducation de la Haute-Garonne.

Aussi, nous vous demandons d'adresser au ministère notre demande de création de postes à hauteur des besoins via un plan d'urgence et un engagement pluriannuel , et dans un souci de préserver nos collègues et nos élèves, de revenir sur votre projet de carte scolaire pour le rendre plus juste et au plus près des aspirations et des revendications de toute la communauté éducative.